

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La fachada del Sagrado C. de Jesús

Las manifestaciones que en breves líneas hace anoche el virtuoso trabajador Cura ecónomo D. Pedro Gambin, contestando a mi modesto pero sentido artículo en que pedía como una necesidad urgente el arreglo, la reforma, el adcentamiento de la fachada de la iglesia que regenta, mi amada parroquia, me llenaron de gran satisfacción y contento, de los que no dudo participarán mis confeligrés y Cartagena entera al conocerlas.

Sabia yo, como saben todos, de las muchas virtudes de que el Sr. Gambin viene dando evidente prueba en los tres años que se halla al frente de mi parroquia: su celo verdaderamente apostólico, su interés por el progreso y el mejoramiento moral y material de sus feligrés, sus desvelos por la regeneración de la juventud, su labor intensa en pro del acrecentamiento y mayor esplendor del culto así como del embellecimiento del templo..., pero ignoraba, y conmigo la feligrés por entero, que en su gran modestia guardase el secreto de que las gestiones que ha tiempo se han venido haciendo para la restauración de la fachada, y en las que con tanta fé y entusiasmo ha laborado, habian dado tan feliz éxito, hasta el punto de contar ya con el ofrecimiento de enidades y prrs nulidades se realiza lo en plazo no su lejano.

Por ello felicito efusivamente a mi buen Cura, que ha logrado lo que tanto deseábamos y no podíamos contemplar sin sonrojo como feligrés y como cartageneros, haciendo desaparecer esa vergüenza actual que tan mal parados nos deja ante los forasteros que nos visitan.

Felicito igualmente a Cartagena, que verá, gracias a la recia voluntad del Sr. Gambin, hermoseada en breve plazo la fachada de tan antigua y hermosa iglesia; y me felicito finalmente a mi mismo porque el móvil que inspiró mi anterior escrito, de admirar embellecida cual ninguna a mi parroquia, será pronto una realidad.

N. TORREGROSA

De Sociedad

Enfermos

Le han sido administrados los últimos sacramentos a D.^a Antonia Muñoz, esposa del Contador de fondos municipales de ésta, D. Antonio Ripoll.

—Se encuentra mejorado de su enfermedad D. Mariano Pasqual de Riquelme y guarda cama su esposa doña Margarita Barreda.

NECROLOGIA

En la mañana de hoy ha fallecido, a la hermosa edad de diez y nueve años, el simpático y estimado joven don Manuel Gutiérrez Nieto, causando gran sentimiento su muerte entre sus numerosas amistades.

En estos momentos de dolor porque atraviesan sus desconsolados madre y hermanos, los señores de Gutiérrez, del Comercio de esta plaza, les acompañamos en su pena y pedimos a Nuestro Señor les dé resignación y conceda el descanso eterno a su alma.

El servicio telegráfico

El mismo día en que salió la Comisión de nuestro Ayuntamiento para Madrid, a fin de gestionar algunos asuntos beneficiosos para Cartagena, entre ellos el hilo telegráfico directo, escribimos particularmente a una alta personalidad del cuerpo de Telégrafos, interesándole y solicitando su influencia para que, a la vez que dicha Comisión exponía la necesidad siempre sentida de esa comunicación constante con Madrid, coadyuvase, apoyando la petición.

Ayer tuvimos la satisfacción de que nos contestara esa persona, que nos pide omitamos su nombre, quizá para el mejor efecto de su labor, diciéndonos que pronto quedaremos complacidos, pues aparte de lo justo de nuestros anhelos, él, nacido en las proximidades de este rincón de España, desea vivamente cooperar a que la prosperidad en todo venga por aquí.

Sabemos que unos aparatos telegráficos modernísimos, que ha tiempo se hallan en ésta, pronto serán montados y manipulados por nuevo personal que ha de venir a reforzar el de esta Estación.

Mucho nos congratulan las noticias recibidas del querido amigo, agradeciéndole cuanto valen sus ofrecimientos y apoyo.

DESDE MADRID

Una estratagema

Den quietud a sus ánimos y reposo a sus actividades los jueces castrenses y sus asesores jurídicos, que andan estos días calentándose los sesos para concretar las responsabilidades de los autores y averiguar quienes son los encubridores y cómplices y en su caso los inductores de los atentados de Barcelona y Vera.

La cosa está clara. «El Liberal», gran sabueso policiaco, lo ha descubierto todo.

Acaso los delincuentes reciban el santo y seña en la Redacción de «El Siglo Futuro».

O bien esa tropa de miserables fué lanzada contra España por la mano del director de «El Debate».

O tal vez ha sido llevada a las violencias revolucionarias por los consejos y las sugerencias de «El Universo».

Y si es que la prensa ultraderechista no ha tenido arte ni parte en esos movimientos revolucionarios, véase si han sido preparados por las Conferencias de San Vicente de Paúl, por la Guardia de Honor del Sagrado Corazón, por el Apostolado de la Oración o por cualesquiera otras Cofradías tan terriblemente revolucionarias como las nombradas.

Y en último caso, si se demostrara hasta la evidencia que ni a tales periódicos, ni a semejantes cofradías se les pueden imputar los hechos criminales de Vera y Barcelona, téngase por seguro que los habrá discurrido y realizado el clericalismo, valiéndose de la señorita Mercedes Morales.

Porque ¿a quién aprovechan esos sucesos? «Cui prodest?» viene a preguntar «El Liberal».

Y el periódico a cada vez más renegado de la antigua calle del Turco, después de posar revista a todas las representaciones del extremismo izquerdista, y de demostrar a su modo

que a ninguna de ellas aprovechan o favorecen los atentados a que venimos aludiendo, se da un golpecito en la frente y dice: «Esos atentados sirven únicamente a los enemigos de las tendencias revolucionarias?»

¿Por qué?

Sencilísimo: «porque provocan represiones que hacen imposibles las evoluciones precisas para un cambio serio en la política española.»

¿Ven ustedes qué claro está?

Serán lo los y cada uno de los capturados, o la mayor parte, gente bien conocida como afiliada al anarquismo y a otros grupos revolucionarios.

Tendrán todos, cual más cual menos, derecho a figurar en la familia de los oficios antisociales, víboras y serpientes de cascabe, que sienten la noble aspiración de que no ya España, sino la humanidad entera regrese a la selva.

Mas sea quienes sean ¿les conviene a ellos la revolución? No; a ellos, revolucionarios «pure sang» y «pour sang», lo que les conviene es la tranquilidad y el sosiego públicos.

En cambio, a los enemigos de las tendencias revolucionarias, a quienes deseamos que impere el orden y que dentro de él se desenvuelvan las iniciativas y las fuerzas individuales y colectivas y en ese sentido trabajamos con buena voluntad, nos sirven grandemente esos execrables atentados...

Basta.

Tales argumentos, llamémoslo así, se esgrimieron miserablemente una vez desde las columnas de un periódico republicano de Madrid.

Fué al día siguiente del crimen espantoso, del regicidio y populicio que perpetró aquel monstruo de la escuela moderna, criado a los pechos de Ferrer, que se llamó Mateo Morral.

Y cuando el asesino andaba aun por esos merenderos de las afueras de Madrid en compañía de Nakens, que encubrió por no delatar ¡el que se ha pasado la vida delatando!, sus correligionarios y sus afines lanzaron la especie del «cui prodest?» para enganar a la opinión y desorientar a la Justicia.

Creíamos que aquella estratagema miserable no volvería a ser utilizada.

Mas reconocemos nuestra equivocación: nos hemos engañado de medio a medio; «El Liberal» no ha tenido inconveniente en descender a la condición de rapsoda de aquel artículo de «El País» en el que se deslizaba a sabiendas de su falsedad la especie de que el crimen de Morral fuese obra de los reaccionarios.

Véase lo que se escribe y cómo se escribe, ahora que cuentan que la Prensa está amordazada.

El día en que se puedan producir libremente ciertos periódicos, asistiremos a una verdadera subasta con pujas a la llana, en la cual querrán llevarse aquellos a cierto público a fuerza de insolencias y de acreditar perversas intenciones.

Y es posible que entonces salga alguno de ellos preguntando a quien sirven tales desvergüenzas y excesos periodísticos. Y por exclusión llegará a concluir que a los periódicos enemigos de las tendencias revolucionarias.

Y, efectivamente, a estos tendrán que servir como propugnadores del orden, de la justicia y de la libertad que salvan al mundo, contra la anarquía, la iniquidad y el desenfreno que lo pierden.

Miguel Peñafort

EL JOVEN

Don Manuel Gutiérrez Nieto

HA FALLECIDO A LAS NUEVE Y MEDIA DE LA MAÑANA DE HOY a la edad de 19 años

R. I. P.

Su desconsolada madre doña Matilde; hermanos don Eugenio, doña Consuelo, don Alberto, don Guillermo y don Isaac; hermanas políticas don Juan Bernal, doña Anita Martínez y doña Pilar Ortega; tíos, tíos políticos, primos, primos políticos y demás familia,

ruegan a usted encomiende su alma a Dios Nuestro Señor y asista a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana a las diez de la misma, desde la casa mortuoria, calle de Isaac Peral, número 55, al Cementerio de San Antonio Abad, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 19 de Noviembre de 1924

El duelo se despide en la Plaza de España.
Se ruega a los amigos que por olvido no hayan recibido es- que la se den por invitados.

TEATRO CIRCO El servicio de Incendios

DEBUT DE LA COMPAÑIA "RADA"

Si los revisteros de teatros en la prensa hemos de convertirnos en simples gaceteros, al servicio de las Empresas (por amistad o por otras causas no inconfesables) es preferible dejar el ingrato oficio y glosar lo de éxito, «obertura» y «clon», «decora» o «espéndi», etc, etc, que a diario proclaman prospectos y carteleras.

Dada la forma en que se desarrollan los negocios teatrales hemos de ser benévotos al juzgar de las actuaciones, pero no podemos calificar de «éxito» los que no lo son, ni hemos de llamar actores notables ni grandes cantantes a lo que el público, soberano juez, califica de malos o de medianías, a ese juez que paga no se le engaña fácilmente y los revisteros «hinchados» sólo logramos el ridículo.

El viejo cronista trató de huir siempre de ese escollo y tal vez por esto se le tiene por descontentadizo y duro en sus modestos juicios.

Conviene hacer resaltar este criterio invariable que nos guió hace muchos años y a guisa de prólogo más largo que lo que sigue, escribimos las anteriores líneas.

La compañía de zarzuela del Maestro Rada debutó con «Los gavilanes» obra conocidísima de este público que la vió muchas veces admirablemente presentada y mejor cantada.

Anoche el señor Gozalvez fué justamente aplaudido en su partecella y con él la Sra. Jovellanos, de linda figura y bella, con voz bien timbrada, extensa y de frescura que emite con maestría.

En segundo término la señorita Morand. El conjunto aceptable.

De las obras que han de ponerse en acción y «etc.» no hemos de ocuparnos; ninguna de ellas merece la pena literariamente y en el aspecto de la moralidad y de buen gusto no son admisibles; la Empresa con buen acierto hace la advertencia de lo que se trata y nadie puede llamarse a engaño.

PUANMAMI D. J. CARMEN
Calle del Carmen, núm. 42
frente a la calle Canales



Los dolores reumáticos

dejarán de ser su pesadilla si toma Vd. las **Tabletas Bayer de Aspirina**

ANUNCIO

La Compañía Arrendataria de Tabacos ha acordado la venta de los vapores N° 1, que se halla en Barcelona, N° 2, en Valencia «Salvador» en Palma de Mallorca y N° 3 en este puerto. Se admiten proposiciones hasta el día 30 del corriente, en las oficinas de la Base Marítima de dicha Compañía, Paseo de Santa Lucía, donde se notarán cuantos informes se deseen. Cartagena 14 de Noviembre de 1924.